

Einsatzstelle der Woche: Das Naturentdeckerhaus Kirschbaum in Dresden

16.05.2018

Wir bieten Euch über 555 Einsatzmöglichkeiten für einen Freiwilligendienst. Diesmal stellen wir die Kita Naturentdeckerhaus Kirschbaum in Dresden vor:



Die Kita Naturentdeckerhaus Kirschbaum befindet sich in Dresden Blasewitz (Grüna) und ist ein noch recht junges Haus. Es wurde erst im Februar 2015 eröffnet.

Lern- und Bildungsprozesse sollen insbesondere unter Einbeziehung ökologischer Aspekte (Naturverbundenheit, Nachhaltigkeit) gefördert werden. Die Kinder haben Gelegenheit, die Natur mit allen Sinnen zu erfassen und so einen verantwortungsbewussten Umgang mit den zu Verfügung stehenden Ressourcen zu erlernen.

Die Kita ist ein offenes Haus, das allen Kindern (mit und ohne Behinderung, unabhängig von Geschlecht oder Herkunft) optimale

Lernbedingungen und einen Ort zum Wohlfühlen bieten möchte. Jeder junge Mensch ist herzlich willkommen, hier einen Freiwilligendienst zu absolvieren.

Im Außenbereich der Kita gibt es neben einer Matschecke, einer Nestschaukel und verschiedenen Klettereinrichtungen auch die Möglichkeit, im benachbarten Wildgrundstück weitere Naturerfahrungen zu machen. Unter Aufsicht können dort bereits angelegte Beete gepflegt und bearbeitet sowie Pflanzen und Tiere beobachtet werden. Im Vordergrund steht dabei die selbstbestimmte Erschließung der Naturräume, z.B. durch wilde Wiesen und Büsche oder Bewegungsbaustellen (Graben, Klettern). Durch Elterninitiative entstand zudem eine Feuerstelle.

Die Kita ist ein moderner Neubau mit großen hellen Räumen, darunter eine Sport- und Bewegungsraum und ein Kinderrestaurant mit Kinderküche.

Die Freiwilligen erhalten Einblick in den Alltag einer pädagogischen Fachkraft und deren Arbeit mit Kindern zwischen zwei und sieben Jahren. Je nach eigenen Talenten und Hobbys können eigene Angebote für die Kinder durchgeführt werden und der Einsatz kann auch in konkreten Arbeitsbereichen stattfinden, wie z.B. in der Gestaltung und Betreuung des Kinderrestaurants. Dies erfolgt in Absprache vor Ort. Dazu gehört natürlich auch die Offenheit seitens der Fachkräfte, den jungen Menschen diese Freiheit zu lassen. Je nach Möglichkeiten können die Freiwilligen eigene Projekte in der Holzwerkstatt, Angebote im Sport- und Bewegungsraum, Projekte zur gesunden Ernährung oder Naturprojekte im „Wilden Garten“ durchführen.

Diese Einsatzstelle interessiert Dich? Oder Du hast Fragen zu einem Freiwilligen Sozialen Jahr? Dann melde dich bei unserem [FSJ-Team!](#)
